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轉瞬一瞥，我在存款保障委員會（存保會）
的六年任期即將屆滿，很榮幸於卸任前為
存保會發表《2015-2016 年報》。年報闡
述過去一年來各委員及同事們努力不懈的
驕人成果，令香港的存款保障計劃（存保
計劃）再上一層樓。

存保計劃的發展於 2016 年 3 月 24 日開啟
了新一頁，將按存戶的存款總額計算（有
別於以往的淨額計算），發放補償的時間
由原來預計的六星期，加快至大部分情況
下在七日內完成。此外，多項輔助改革措
施亦同時推行，有助銀行倒閉時加快發放
補償予受影響的存戶。經優化的存保計劃
標誌著存保會的新里程碑，同時顯著增強
存戶的保障；而這份保障正是香港作為國
際金融中心的必備要素。個人而言，在離
任前見證存保會取得這項重要成就，恰好
為我在存保會的工作畫上圓滿的休止符。

猶 記 得 在 2010 年 就 任 主 席 時， 存 保
會 的 首 要 任 務 是 大 幅 提 高 保 障 額 至 
50 萬元，為九成的銀行存戶提供十足的
保障，此安排維持至今。回想當時公眾對
存款保障的認知程度，較現時為低，促使
存保會致力探索新路向，加強推廣公眾教
育。在 2011 年，存保會成立由界別專家
組成的傳訊與教育小組，帶領一支新成立
的隊伍負責宣傳及傳訊。

我們的目標十分明確，就是向公眾清楚傳
達訊息，並致力使訊息深入民心，挑戰在
於如何實踐。我們先後在2012年及2014年 
推出兩套廣告宣傳計劃 — 「包包包」及

「錢存在哪兒好 ?」，以輕鬆幽默的戲劇手
法介紹存款保障的資訊，使其在香港廣泛
流傳。為深化宣傳效果，我們針對不同群
組，包括長者、低收入家庭、主婦，以及
青少年的需要設計教育及社區活動，與市
民更直接地溝通。此外，我們利用互聯
網和社交媒體與受眾更緊密互動。時至
今日，市民對存保計劃的認知程度高達
77%，我們甚感欣慰。
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我們相信每筆銀行存款，無論多與少，背
後都有一個故事：也許是為了追尋夢想，
也許是為了成就不同人生目標 ─ 進修升
學、開創事業、成家立室，或純粹未雨綢
繆。我們在本年初舉辦了「你我他的存款
故事」比賽，吸引了超過 2,000 位不同年
齡及界別的人士，分享他們的經歷，顯
示社會上交織著的網絡，更具體說明了存
款保障和金融穩定對人生願望實踐的重要
性。

回顧我們推動香港存保計劃達到國際前列
水平的種種努力，令我倍感寬慰並與有榮
焉。這豐碩的工作成果，耑賴所有持分者
過去六年來的真知灼見和無比貢獻，我感
激萬分。深信大家將會繼續予以新任主席
寶貴的支持。

我特別感謝存保會所有委員，尤其是與我
在存保會共事六年的陳惠卿小姐、錢玉麟
教授、何友華先生、傑大衛先生及阮國恒
先生；傳訊與教育小組、存款保障計劃諮
詢委員會、香港金融管理局、財經事務及
庫務局，以及存保計劃下的成員銀行。謹
此向前任行政總裁戴敏娜女士致以衷心謝
意，感謝她過去六年來的卓越表現、悉心
領導其專業團隊，成績斐然。我亦熱烈歡
迎由 2016 年 2 月起加入存保會的新任行
政總裁李樹培先生。慶幸能有機會與各位
並肩工作。

最後，祝願新任主席許敬文教授事事順
利。我深信各位將鼎力支持許教授。在他
的帶領下，存保會定能再創高峰。最後，
本人衷心祝願存保會的工作取得更大成功。

香港存款保障委員會主席
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